



和魂
= WAKON =

「星がキラキラ ひとみもキラキラ」

和泊町立和泊小学校
学校だより 6月号
令和5年6月23日
西郷先生の「和の心」を継承 和小HP



身を守る

校長 池田 裕一郎

台風2号、3号は沖永良部に大きな被害を及ぼすことはありませんでした。ホッとすることでしたが、船が欠航したことで、6年生の子供たちと保護者の皆様には修学旅行を延期せざるを得なくなり、ご迷惑をお掛けいたしました。誠に申し訳なかったです。

さて、教員になりたての2年目、平成5年に鹿児島市は8.6水害に襲われました。当時勤務していました隼人町立日当山小学校付近は、それより5日前の8.1に水害に見舞われ、崖崩れが多数発生、学校近くを流れる天降川は悪魔と化し、壊れそうにない大きな橋に、上流から流れてきた杉の大木やドラム缶等が次々に当たり、橋は流されていました。頑丈な岩の山だから、崖崩れはおきないと言われていた山が崩れ、小学生も二人命を落としました。あれから、30年が経ちました。

先日、「和泊町水難事故及び交通事故防止、防犯対策連絡会」が開催されました。平成7年以降の、和泊町で発生した小中学生が関係する交通事故や水難事故についての説明が教育委員会からありました。子供たちの大切な命を絶対に守らなければならないと強く思いました。

和泊小校区には、見通しの悪い道路、用水路やため池・海があります。道路を横断するときは、「石橋を叩いて渡る」ぐらいの慎重さがほしいです。用水路やため池には絶対に近付いてはいけないことを、ご家庭でも繰り返し繰り返しお話していただきたいと思ひます。えらぶの海はきれいで素敵です。海では安全に楽しんでほしいと思ひますので、必ずお家の人と一緒にいくということをお話してください。身を守るために、どうすればよいかを考える機会にしていきたいです。



余談ですが、PHPの7月号の《あのあなたへのうた》に「沈む太陽を ただじっと眺めること こんなに贅沢だったかなあ あと五分 もう少しだけ ここに座っていよう」とありました。

先日、畦布の半崎に行き、折りたたみの椅子に腰掛け、小一時間ほど打ち寄せて碎ける波と果てしなく広がる海を眺めていました。上記のうたのような気持ちになりました。それぞれに充電の方法があると思ひます……。さあ、明日からまた頑張らましよう。

学校からの4つのお願い ~各御家庭での取組をお願いします。~

「あいさつ、家庭学習、歩育(歩いて登校)、早寝・早起き・朝ご飯」

5月18日(木) 体力テスト

18日に体力テストがありました。1~6年生まで、全校児童で取り組みました。6年生が1年生の、5年生が2年生のサポートをしてくれたので、スムーズにテストが進み、予定していた時間よりも早くテストを終えることができました。テストの結果は、今後の体育指導などに生かし、子供たちの体力向上につなげます。個人の結果も配布しますので、今後のご家庭での体力づくりに生かしてください。



5月23日(火)

肝心(お茶)

1年生にとっては、初めての肝心(お茶)でした。靴の脱ぎ方や畳の上での歩き方など、様々なことを教えていただきました。正座もがんばりました。2・3年生は去年の経験もあって、スムーズにできていました。さすがです。ご指導して下さった先生方、ありがとうございました。



- 7月 3日(月) 水泳参観週間(~7日)
6日(木) PTA 専門部会・家庭教育学級開講式
学級 PTA
8日(土) 土曜授業・町小学校水泳記録会
10日(月) 漢字テスト週間(~15日)
清掃指導強調週間(~14日)
14日(金) ちょボラの日・県民の日
かごしまジュニア検定(5・6年)
17日(月) 海の日
18日(火) 方言の日
19日(水) 食育の日
20日(木) 終業式
21日(火) 夏季休業(~8/31)
※ 8・11・13・14・18日はB校時です。
※ 水曜日はB校時・掃除なしです。

8月21日(月) 出校日

※ 今年度は、1日(火)の出校日はありません。

5月25日(木) ガジュマルタイム

今年度2回目のガジュマルタイムでした。1回目のガジュマルタイムで話し合っ活動内容を決めていたので、15分間という短い間ながら、ドッジボールやけいどろなどを行うことができました。リーダーの6年生を中心に、違う学年のお友達と楽しく交流する貴重な機会となりました。これからも学年を超えて、交流を深められるといいですね。



6月9日(金) 児童総会

今年度の児童総会では、廊下歩行について話し合いました。児童広報委員会が司会となっ、たいへん上手に進行してくれました。

感心したことは、積極的に意見発表する児童の多さです。どの学年も積極的でしたが、特に6年生は、ほぼ全員が挙手をして発表しようとしていました。素晴らしかったです。

話し合いの結果は、曲を流して歩くことを意識すると決まりました。早速、休み時間の終わりに曲が流れるようになりました。みんなが廊下を歩くことを意識することで、より安全で落ち着いた和泊小となってきました。



6月7日(水)・8日(木) 肝心(教え)

お2人の地域の先生に来ていただき、今年度初の肝心(教え)がありました。

1年生は、西郷隆盛がどんな人生を歩んだのか、どんな考え方をしていたのかなどを学びました。2年生は郷土の先人である土持政照について教えていただきました。江戸末期から明治初期のお話だったので難しい言葉もありましたが、一生懸命に聞いていました。



3年生は、島ムニの学習。まず、体のいろいろな部分の呼び方も勉強しました。頭は「チブル」、顔は「チラ」、目は「ミイ」、手は「ティー」。知っている子も結構多かったです。そして、郷土に昔から言い伝えられている格言を、カルタを使って学習しました。カルタを楽しみながら島ムニに親しめました。教えてくださった先生方、ありがとうございました。



おめでとう パーフェクト(身だしなみと朝ご飯)

本校では、毎週月曜日に容儀検査を行い、ハンカチ、爪、帽子、歯ブラシ・コップ、朝ご飯の確認をしています。5月29日(月)の容儀チェックでは5年1組が、

6月12日(月)では3年ろ組が、全員1つも忘れることなくパーフェクト賞を受賞しました。おめでとうございます。1つも忘れないなんてすごいですね。これから朝ご飯をしっかり食べて、身だしなみを整えて登校してほしいと思います。



6月20日(火)・21日(水) 和泊小・国頭小合同宿泊学習

1泊2日で宿泊学習を実施しました。雨の影響で多少の内容変更はありましたが、トランポロボックス、カレー作り、フィールドビンゴ、灯の集い、夜光貝ストラップ作り、追い込み漁、夜の語りなどのたくさんの思い出ができました。どの活動にも熱心に、協力して取り組み、充実した宿泊学習でした。ご支援、ご指導してくださった皆様、ありがとうございました。



6月12日(月)・19日(月) むんがたい(読み聞かせ)

本校の重視している教育活動の1つに読書活動があります。今回、読み聞かせサークル「むんがたい」さんが、朝、各クラスで読み聞かせをしてくださいました。子供たちがお話に集中している様子がとても印象的でした。子供たちには、これからもたくさんの本に親しんでほしいです。「むんがたい」の皆さんありがとうございました。

